

des missionnaires canadiens qui, dès 1880, commencèrent, avec les missionnaires chrétiens d'autres pays, à fournir une contribution importante à la vie religieuse et sociale et à la formation du peuple coréen. Effectivement, en 1940, la communauté missionnaire canadienne était la deuxième en importance pour toute la Corée. Si la Corée du Sud renferme aujourd'hui une population chrétienne plus nombreuse en proportion que celle des autres pays de l'Asie à l'exception des Philippines, elle le doit dans une bonne mesure au zèle de ces premiers missionnaires canadiens. Depuis la division de la péninsule coréenne après la deuxième guerre mondiale, les missionnaires canadiens se sont vu dénier la possibilité de poursuivre leur tâche dans la partie septentrionale de la Corée, mais plusieurs Canadiens jouent encore un rôle actif dans la partie méridionale en qualité de missionnaires, d'infirmières et de professeurs.

Le Canada et l'activité des Nations Unies en Corée

L'intérêt témoigné à la Corée, sous l'angle politique, par le Canada a grandement considérablement lorsque les Nations Unies ont pris en main la question de la réunification de ce pays. A l'automne 1947, l'Assemblée générale a nommé le Canada membre de la Commission temporaire des Nations Unies pour la Corée; cette commission, formée de neuf pays, avait pour tâche d'observer les élections devant aboutir à la constitution d'une assemblée nationale, ainsi que la formation subséquente d'un gouvernement coréen. Un représentant canadien, le Dr George Patterson, assistait à la première réunion de la Commission temporaire à Séoul le 12 janvier 1948, et siégeait aux sous-comités chargés d'observer les élections du 10 mai 1948 qui ont conduit ultérieurement à la formation du premier gouvernement de la République de Corée. La participation du Canada à cette activité de l'ONU a pris fin le 12 décembre 1948 lorsqu'un nouvel organisme, dont le Canada ne faisait pas partie, la Commission des Nations Unies pour la Corée, a assumé les fonctions et les responsabilités de la Commission provisoire. C'était la première fois que le Canada exerçait un rôle de médiateur en Asie.

Guerre de Corée

Durant la guerre qui a éclaté en Corée le 25 juin 1950, le Canada a joué un rôle important dans la défense de la Corée du Sud contre l'agression. La participation militaire du Canada aux forces de l'ONU en Corée s'est classée au quatrième rang des contributions fournies à la cause commune. Elle consistait en trois destroyers, une brigade d'artillerie et une escadrille de transport aérien. Pendant les hostilités coréennes, 22,000 Canadiens ont été envoyés sur la scène des combats en Extrême-Orient, et 7,000 hommes ont continué à servir en Corée après le cessez-le-feu. Les corps de 378 soldats canadiens tués sur le champ de bataille ou autrement décédés reposent actuellement dans le magnifique cimetière des Nations Unies près de la ville coréenne de Pusan. Un registre commémoratif portant les noms de tous les soldats canadiens qui ont perdu la vie pendant le